



上・大江正男会長挨拶

下・参加者

○平成二十二年度会計報告＝岡本光政会
計
議題
経過報告と二十四年度案
○平成二十三年度事業報告＝菅野茂事務
局長

四月一日（日）午後一時から、NPO
法人・日本拔刀道連盟平成二十四年度定
期総会が、東京都墨田区の生涯学習センター
で開催された。
出席者は三十一名で委任状十五通、合
計四十六人となつた。参加支部は三十六
支部。
先ず大江正男会長が議長として挨拶、
早速議事に入った。

○監査報告＝佐藤敏子監査
などが報告されたが拍手で承認された。
統いて同じく各担当者から二十四年度
の事業計画案（別項参照）、会計予算案
が提案された。
その後中島正夫教務部長から、二十周
年記念誌の販売経過などについて報告が
あつたが、二百部制作のうち残りは僅か
十一部と反響は大きかった。
また連盟としての公式DVDがBAB
社から発売されたことについて、菅野茂
事務局長から制作の経過などが報告され
た。（裏に関連記事）

組太刀仕様について

昨年十一月に発売された雑誌秘伝一月
号に紹介された「組太刀仕様」について

中世古勝司副会長から、連盟の宣伝用
にポスターを制作する旨説明があり、既
に決まっている（中世古副会長が選択）
写真の紹介があった。

写真は忠勇会支部長（千葉支部出身）
の松浦健城五段が自身で出演したもので、
松浦健城氏は時代劇を中心とした俳優で
ある。

ポスターについては全体のデザインや
キャラクチコピの問題もあり、今後事務
局で検討を続けることになる。

ボスターは会員間に配付されるが、宣
伝用といつてもポスターを公の場所に掲
示するには別途経費もかかるので、各支
部、道場、自宅などに貼付する計画であ
る。

今年度事業計画

今年度の事業計画は次のとおり

四月一日（日）＝年次総会（すみ）

二十二日（日）＝制定刀法講習会・
笠間洗心館支部

＝第五回台酒支部拔刀道大会

五月五日（土）六日（日）＝制定刀法講
習会・イタリア・ローマ支部

十三日（日）＝合同段位審査会・
志援館支部、千葉支部、八千代支部、
忠勇会支部

二十日（日）＝制定刀法講習会・山
形支部

六月二日（土）＝本部・制定刀法伝達講
習会・神奈川県立武道館



事務局

〒122-100-1
川崎市幸区中幸町一
電話 044-555-1866

平成二十四年度総会終る

中北祐嗣参与からその経過などの説明が
あつたが、これは一部の支部で実施され
ている木刀を使った組太刀で、考案者の
中心だった中北祐嗣参与が、東京・英信
会支部で実施している。
これについては連盟として今後どうす
るかなど、制定刀法委員会で継続して検
討することになった。（下の読み記事参
照）

宣伝用ポスター制作案

中世古勝司副会長から、連盟の宣伝用
にポスターを制作する旨説明があり、既
に決まっている（中世古副会長が選択）
写真の紹介があった。

写真は忠勇会支部長（千葉支部出身）
の松浦健城五段が自身で出演したもので、
松浦健城氏は時代劇を中心とした俳優で
ある。

ポスターについては全体のデザインや
キャラクチコピの問題もあり、今後事務
局で検討を続けることになる。

ボスターは会員間に配付されるが、宣
伝用といつてもポスターを公の場所に掲
示するには別途経費もかかるので、各支
部、道場、自宅などに貼付する計画であ
る。

九月中旬

＝制定刀法講習会・笠間洗心館

九月一日（土）＝段位審査会・高知支部

二日（日）＝段位審査会・高知支部

＝制定刀法講習会・武山会支部

青森三沢支部

福岡支部合同

二十二日（日）＝制定刀法講習会・高知
支部

＝制定刀法講習会・高知支部

十一月十日（土）＝笠間稻荷神社奉納

道連盟全国大会・鹿島神武殿

＝全日本拔刀道連盟全国大会・会長

酒井田先生

十一月（日）＝制定刀法講習会・台
湾支部

＝制定刀法講習会・高知支部

十一月（日）＝制定



上は審査委員の先生方



遠く山形県やあ静岡県からも参加

支部便り

秩父で支部合同研修会と審査会

義足の剣士・津吹憲一さん

去る三月二十五日、埼玉県秩父市皆野町立武道館で支部合同の研修会と審査会が行われた。

参加したのは武山会、剣誠会、練武会、静岡支部、鎌倉支部、英信館、武藏会、尚武館、坂東、山形支部、鶴心塾、飛燕会、興心会（順不同）の十三支部で、参加者は五十二名と支部合同としては大規模だった。

昨年の連盟伝達講習会の出席者が六十五名だったことに比べると、十一支部、五十二名の参加は大規模なものだったといえる。

午前中は講習会がおこなわれたが、段外・初段、二・三段、四・五段と分けて午後からの昇段審査は、初段五名、二段五名、三段一名、四段三名、五段二名の計十六名が審査を受けたが、このうち十名が合格した。審査員は七段八段の先生方が七名という厳しい体制の合議制でおこなわれた。



義足の剣士五段合格

中でも大きな拍手があったのは、右足が義足の津吹憲一（つぶき・けんいち）さん（五十七歳）だった。

津吹さんは英信館所属で長年拔刀を鍛錬してきたが、二年ほど前に病で右足の膝から下を切断しなければならなくなってしまった。しかし拔刀など武道への思い入れは強く、その後も鍛錬を続けてきた。そして今回見事に五段に合格した。津吹さんの所作はとても右足が義足だとは思えない正確なものだった。

女性の立場から見た抜刀道
川崎支部 佐藤敬子
抜刀道の鍛錬で改めて女性と男性について考えてみました。

男女の違いは女性が男性に比べて非力であるという一点で、男性の筋力の強さは確かに実技の成功の確率を上げるのでないかと思います。

私の最初のご指導が、正確な形の習得と並行しての筋力アップでした。抜刀を始めてまた七年、その経験の範囲でも男性の強い筋力への羨望を感じることあります。私たちは少しの刀筋の狂いが斬り損じの原因になりました。

しかし、女性として自画自賛すれば、大会で勝ち抜いていく女性は男性より美しいと思います。技の正確さ、形の完成度は高いと思います。

私の入門のきっかけは、映画・眠狂四郎の「円月殺法」の剣の軌跡の映像美といふミーハー的なものと、博物館で見た日本刀の姿の美しさへの憧れでした。

今の自分の抜刀道は、非力を補うために形という形式美に拘る事であるように思います。

豪放さと速さは男性に比べて劣るかもしれませんのが、正確を追求することで追随できると信じて練習に励みたいと思います。

女性剣士のみなさん、美しい抜刀道で男性剣士を蹴散らしましょう。

千葉・志操館
タツエル二工
(一段 三十歳) 写真
剣士の部屋

私は平成十八年に、現代雄力の上達と古流雄力の修行を目的に、フランスから国際武道大学に留学してきました。

抜刀道については来日前から知つてはおりましたが稽古をする機会に恵まれませんでした。

平成二十年十一月に千葉県勝浦市で開催された全国錦剣道・短剣道高段指導者研修会にて、当時千葉県統劍道連盟副会長（現相談役）として参加されていた金子館長と出会い、先生が抜刀道も指導されていることを知り、平成二十一年六月に志操館に入門しました。

学業・仕事の都合で平日の午後にマソツウマンの指導を受けております。

稽古内容は、まず制定刀法の理合を確認するため館長が打太刀、私が仕太刀で組太刀の形で制定刀法を稽古し、その後、形・実技に進みます。それが終わると剣道防具をつけ、刀・脇差と同寸の柳生新陰流の袋竹刀・短竹刀やタンボ槍等を使って「武十同士の真剣勝負」を想定した地稽古を行つて終了となります。

今後の抱負としては、制定刀法六本目の「崩」を安定して斬れるように稽古を積みたいと思っております。

DVD発売について

事務局長 菅野 茂

昨年末に「月刊秘伝」のBABジャパン社より、連盟制定刀法を収録したDVD「拔刀道の真髓」が発売されました。BAB社より経過は好評だと伺っています。

制定刀法は理論的根拠に基づき技を文書化し教本にしました。しかし個々の解釈により技に多少の相違が生じます。さらに教本では「～と～を同時に」とかではその解釈も千差万別となります。連盟としてはこれらを放置せず技は統一されるべきだと考えています。このDVDでは八名の先生方にご出演をいたきました。連盟の紹介から組太刀まで詳しく六十分間に収録され、さらに入門編として制定刀法の形と実技に解説が付き観る教本になります。会員の皆様には是非ご購入をいただき、稽古のお役に立てていただけるようお勧めします。

